
www.14october.com

صنعاء / سبأ:
ك��رم��ت أم���س ش��رك��ات ال��ط��ي��ران 
الم����دن����ي ال���ع���رب���ي���ة والإق��ل��ي��م��ي��ة 
وال���وط���ن���ي���ة ال��ع��ام��ل��ة بم���ط���ارات 
الجمهورية اليمنية الهيئة العامة 
للطيران المدني والارص��اد لدورها 
الفعال في استمرارية بقاء الاجواء 
م��ف��ت��وح��ة خ���ال الاح�����داث ال��ت��ي 

عاشتها اليمن في عام 2011م .
وف��ي حفل التكريم القى المدير 
الاق���ل���ي���م���ي ل��ل��خ��ط��وط الج���وي���ة 
القطرية وائل الخالدي كلمة عن 
ش��رك��ات ال��ط��ي��ران ث��م��ن فيها دور 
الهيئة في تذليل كافة الصعوبات 
والمعوقات التي واجهتها الشركات 
العاملة في اليمن في تلك الفترة .
وأك�������د الخ�����ال�����دي أن ش���رك���ات 
ال���ط���ي���ران ق���د لم��س��ت ت���ط���ورا في 
ق��ط��اع ال��ط��ي��ران ب��ش��ك��ل م��ت��واف��ق 
م��ع المعايير والم��م��ارس��ات الدولية 
بالرغم من التحديات الاقتصادية 
التي واجهتها اليمن ، مم��ا مثل 
دفعة كبيرة لكافة شركات الطيران 
بالصمود والعمل رغم التحديات 

التي مرت بها اليمن .
ون�����وه ب��ث��ق��ة ش���رك���ات ال��ط��ي��ران 
باتجاهات الهيئة العامة للطيران 
الم����دن����ي والارص����������اد ف����ي ت��ط��وي��ر 
ق��ط��اع ال��ط��ي��ران و إنج���از الكثير 
من المشاريع الحيوية في توسعة 
الم���ط���ارات وخ��اص��ة م��ش��روع مطار 
ص��ن��ع��اء ال���دول���ي الج���دي���د وك���ذا 
س��ي��اس��ة الاج������واء الم��ف��ت��وح��ة في 

اليمن.
م��ن ج��ان��ب��ة اك���د رئ��ي��س الهيئة 
العامة للطيران المدني والارص��اد 
حامد أحمد ف��رج ح��رص الهيئة 
ع��ل��ى اس��ت��ك��م��ال ك���اف���ة الم��ش��اري��ع 
التي بدأت تنفيذها خال الفترة 
الماضية والتي منها مشروع مطار 
صنعاء الج��دي��د ال���ذي ق��د ينجز 
خ��ال الثاثة السنوات القادمة 
او تلك المشاريع التي مازالت تحت 

قيد الدراسة .
وأش������ار إل����ى أن����ه س��ي��ت��م خ��ال 
الفترة القلية القادمة افتتاح عدد 
من المشاريع الحيوية منها مشروع 
التوسعة بمطار المكا والتوسعة 

الح��ال��ي��ة ل��ص��الات م��ط��ار صنعاء 
ال��دول��ي ب��الإض��اف��ة إل��ى إن هناك 
مشاريع مستقبلية في مطار المكا 

ومطار تعز.
وقال فرج » إن الاستمرار في فتح 
المطارات خال الأحداث التي مرت 
بها اليمن عام 2011م كان تحدياً 
كبيراً لجميع منتسبي الهيئة في 
المطارات وكافة القطاعات التابعة 
لها مما اكد حرصهم على تقديم 
كافة التسهيات بما يضمن سير 
عمل شركات الطيران واستمرارية 
سير خطوطها الجوية عبر الأجواء 
اليمنية بكل ساسة وأم��ن ووفقا 
لمعايير السامة المعمول بها في 

الطيران الدولي«.
وأشار إلى أن العمل في مطارات 
الج��م��ه��وري��ة ال��ي��م��ن��ي��ة ه���و عمل 
ت��ك��ام��ل��ي ب���ن م��ن��ت��س��ب��ي ال��ه��ي��ئ��ة 
وممثلي ش��رك��ات ال��ط��ي��ران بهدف 
ت��ق��ديم خ��دم��ة أف��ض��ل للجمهور 
الم����س����اف����ر بم�����ا ي����خ����دم ال���ق���ط���اع 
الاق���ت���ص���ادي وال��س��ي��اح��ي وك��اف��ة 

القطاعات في الباد.

الحديدة / أحمد كنفاني:
أكد محافظ الحديدة أك��رم عبدالله عطية وقوف 
ودعم أبناء المحافظة لتنفيذ مخرجات مؤتمر الحوار 
وم��س��ان��دة ال��ق��ي��ادة السياسية للعبور بالوطن نحو 

المستقبل الأمن.
وأشار عطية في إفتتاح اللقاء الموسع الذي عقد أمس  
بديوان المحافظة وضم عدداً من النخب الاجتماعية 
والثقافية والأحزاب والتنظيمات السياسية وممثلي 
المحافظة ف��ي مؤتمر الح���وار الوطني ورئ��ي��س لجنة 
الإعداد والتجهيز لحملة التوعية بمخرجات الحوار 
الوطني الشامل إلى ض��رورة توعية شرائح المجتمع  
بأهمية تنفيذ مخرجات مؤتمر الحوار الوطني و التي  
معها سيتحقق مبدأ التعايش السلمي وترسيخ قواعد 
الأمن والاستقرار بالمحافظة وتحقيق تنمية شاملة 
وتوفير الأجواء المناسبة لاستثمارات بالمحافظة في 

مختلف المجالات الحيوية.
 ولفت إلى أهمية دور الخطباء والمرشدين والقيادات 
الإعامية وإسهاماتهم في دعم ثقافة التسامح والسام 
والاعتدال والوسطية في أوساط المجتمع والسعي إلى 
خلق بيئة أمنة ومستقرة جاذبة لاستثمارات والمشاريع 

التنموية والخدمية بالمحافظة.
وأس��ت��ع��رض الم��ش��ارك��ون ف��ي ال��ل��ق��اء ال��ن��ت��ائ��ج التي 
تم��خ��ض��ت ع��ن��ه��ا الاج��ت��م��اع��ات ال��س��اب��ق��ة ل��ع��دد من 
منظمات المجتمع الم��دن��ي ف��ي المح��اف��ظ��ة ف��ي إط��ار 
مشروع تحقيق مبدأ التعايش السلمي وترسيخ الأمن 
والاس��ت��ق��رار في المحافظة وإقرارتشكيل أرب��ع لجان 
بمخرجات الح��وار الوطني وثقافة الأقاليم  الأولى 
لجنة التوعية وتسند لها مهام إعداد تصور لتنفيذ 
عدد من الأنشطة المختلفة تتكون من خمسة أعضاء 
والثانية إعامية مهمتها مراجعة التصور ومطابقتها 
مع الإمكانيات المتوفرة في المحافظة والتوعية عبر 
وسائل الاع��ام وتتكون من ثاثة أعضاء واللجنة 
الم��ال��ي��ة ومهمتها إع���داد م��وازن��ة ون��ف��ق��ات تشغيلية 
للحملة وتتكون من ثاثة أعضاء ولجنة المعلومات 
وال��دراس��ات ومهمتها جمع البيانات والإحصائيات 
وتتكون من تسعة أعضاء وجهات مختصة وعلى أن 
تتولى اللجنة الإعامية مباشرة مهامها في توعية 
المواطنن بمخرجات الحوار الوطني وثقافة الأقاليم 
بمختلف وسائل الاعام الرسمية والأهلية والحزبية 

والمواقع الإلكترونية.

صنعاء/ بشير الحزمي:
تنفذ المؤسسة الوطنية للتنمية 
وح���ق���وق الإن���س���ان ب��ال��ش��راك��ة مع 
مؤسسة التراحم الطبية بمحافظة 
ع��م��ران خ��دم��ات ال��ص��ح��ة العامة 
الخاصة بتقديم الخدمات الطبية 
ال��ث��اب��ت��ة والم��ت��ن��ق��ل��ة ف��ي م��دي��ري��ات 
)ع��م��ران ، العشة ، القفلة( وذلك 
في إطار مشروع الاستجابة الطارئة 
لاحتياجات الطبية في مناطق 
النزاع في محافظة عمران الممول 
م��ن ص��ن��دوق الاستجابة الطارئة 

. OCHA
وأوض��������ح الم���س���ئ���ول الاع����ام����ي 

للمؤسسة الوطنية للتنمية وحقوق 
الانسان سليم السعدني أنه قد تم  
دعم محافظة عمران بأربع عيادات 
طبية تشمل أط��ب��اء ، مم��رض��ن، 
قابات، وصيادلة شاملة الأدوي��ة ، 
وقد استقبلت العيادة الثابتة في 
م��رك��ز ال��ض��ب��ر ال��ص��ح��ي ال��ع��ي��ادات 
المتحركة بمديرية عمران حتى الآن 
)3155( حالة وفق الإحصائيات 
الأولية فيما تم تحويل حالتن إلى 
مستشفى خمر وذلك من ضمن 12 
ألف حالة يتوقع استهدافها حتى 
نهاية المشروع في المديريات الثاث. 
وق�����ال إن الم���ش���روع ي���ه���دف إل��ى 

تسهيل وصول الخدمات الصحية 
ال���ض���روري���ة ل��ل��ن��اس ف���ي م��ن��اط��ق 
الصراع والنزوح مع التركيز بشكل 
رئيسي على النساء والأطفال دون 
سن الخامسة كونهم الفئة الأكثر 
ت��ع��رض��ا ل���أم���راض والأق����ل حظاً 
ف��ي ال���وص���ول ل��ل��م��راك��ز الصحية 
والمستشفيات بسبب طبيعة المنطقة 
والصراعات الحاصلة فيها وبالتالي 
يعتبر الم��ش��روع وس��ي��ل��ة لح��ل ه��ذه 
المعضلة وتوفير خدمات الصحة 
الضرورية لهم لتحسن حياتهم 
ال��ص��ح��ي��ة وس��ه��ول��ة وص��ول��ه��ا إل��ى 

الفئة المستهدفة.

صنعاء / سبأ:
أعلن برنامج الأغ��ذي��ة العالمي التابع ل��أمم المتحدة أم��س عن تبرع 
الحكومة اليابانية بمبلغ 10 م��اي��ن دولار أم��ري��ك��ي، عبر البرنامج 
لاستخدامه في توفير المساعدات الغذائية للنازحن والمجتمعات المضيفة 
التي تعاني من انعدام الأمن الغذائي، فضا عن دعم تعليم الفتيات في 

المناطق المتضررة من النزاع في اليمن.
وقال المدير القطري لبرنامج الأغذية العالمي في اليمن بيشو باراجولي 
"مرة أخرى، أود أن أعرب عن تقديري العميق للدعم المتواصل والسخي 

من اليابان".
وأضاف: "المساهمة الأخيرة المقدمة من اليابان جاءت إضافة إلى 29 

مليون دولار قدمتها اليابان خال عام 2013" .
وأوضح باراجولي أن هذه المعونة المقدمة للبرنامج تعد جزءاً من إجمالي 
30 مليون دولار تعهدت اليابان بتقديمها لخطة الاستجابة الإنسانية 
لأمم المتحدة من أجل اليمن وتبلغ قيمتها الإجمالية 592 مليون دولار 
أمريكي لعام 2014 .. مبينا أن 40 في المائة من هذا المبلغ سيخصص 

لتلبية الاحتياجات المتعلقة بالأمن الغذائي والزراعة.
ولفت إلى أنه سيتم استخدام قرابة 8.6 ماين دولار أمريكي من المعونة 
اليابانية لتقديم المساعدات الغذائية للمجتمعات الضعيفة في مناطق 
النزوح على مدى الأشهر الأربعة المقبلة، في حن سيوجه ما تبقى من 
المبلغ وهو 1.4 مليون دولار لتشجيع الفتيات في تلك المناطق على الذهاب 
إلى الم��دارس من خال تزويدهن بحصص غذائية منزلية ضمن خطة 
برنامج الأغذية العالمي الجديدة في اليمن والممتدة لعامن ابتداءً من شهر 
يوليو/تموز المقبل. . موضحا في هذا الصدد أن الخطة الجديدة تهدف الى 
دعم التحول التدريجي من مساعدات الإغاثة إلى تعزيز التعافي وبناء 
القدرة على التكيف وسبل العيش بن الفئات المستضعفة التي تعاني 

انعدام الأمن الغذائي في مختلف مناطق الباد.
وأف��اد المدير القطري لبرنامج الأغذية العالمي في اليمن أن عمليات 
البرنامج في اليمن تستهدف تقديم المساعدة لنحو 6 ماين نسمة، ضمن 
مجموعة واسعة من الأنشطة منها توزيع المساعدات الغذائية العينية 
والنقدية، وأنشطة الغذاء أو النقد مقابل العمل والأصول، وتقديم العاج 
والوقاية من سوء التغذية الحاد والمزمن ونقص الفيتامينات والمعادن، 
وتقديم وجبات مدرسية وحصص غذائية منزلية لأطفال المنتظمن 

في الدراسة.
وأعتبر أن التمويل يعد مفتاح نجاح هذه العملية.. مضيفا أنه :"خال 
الفترة بن يوليو/تموز وحتى نهاية عام 2014، يحتاج برنامج الأغذية 

العالمي لجمع تبرعات قيمتها 133 مليون دولار أمريكي".
واستطرد قائاً: "يعول البرنامج على الدعم المستمر من المانحن 
التقليدين مثل اليابان، كما يناشد في الوقت نفسه الجهات المانحة 
الجديدة للحاق بالركب مع التركيز بصفة خاصة على زيادة الدعم المقدم 

من دول مجلس التعاون الخليجي وباقي الدول في العالم العربي". 

5 الأربعاء  12 مارس 2014م 
 العدد 16014

محافظ عدن: إعادة الخدمات الأساسية تتطلب المزيد من الجهود
شركات الطيران العربية والإقليمية 
تكرم هيئة الطيران المدني اليمنية

تشكيل لجان توعوية لمساندة ودعم 
مخرجات الحوار وثقافة الأقاليم بالحديدة

مركز السكري ينفذ مسحاً طبياً في كلية العلوم الإدارية بعدن

تنفيذ مشروع الاستجابة الطارئة 
للاحتياجات الطبية بمحافظة عمران

اليابان تقدم 10 ملايين دولار 
للنازحين و تعليم الفتاة في اليمن

ترأس اجتماعاً لقيادات وأعضاء الجهات المعنية بالشيخ عثمان

عدن/ وداد شبيلي:
تصوير محمد عوض

أكد الأخ المهندس وحيد علي رشيد محافظ 
محافظة عدن أن مديرية الشيخ عثمان من 
أق��دم الم��دي��ري��ات ف��ي محافظة ع��دن وكانت 
تتميز بطابع معماري معن ونمط معن في 
البناء واليوم  تعاني من الازدح��ام السكاني  
فيها حيث يصل ت��ع��داد السكان فيها إلى 
150 أل���ف ن��س��م��ة وت��ع��ت��ب��ر أي���ض���اً  م��رك��زاً 
تجارياً واجتماعياً وثقافياً وهمزة الوصل 
بن مديريات المحافظة وبقية المحافظات 

الأخرى .
وأض����اف الأخ المح��اف��ظ خ���ال الاج��ت��م��اع 
ال����ذي ت���رأس���ه أم����س ف���ي م��ب��ن��ى المح��اف��ظ��ة 
وضم مدير مديرية الشيخ عثمان وأعضاء 
المجلس المحلي والمعنين بالخدمات العامة 
م��ن نظافة وأش��غ��ال وصحة وتعليم ومياه 
وغيرها من الخدمات الضرورية  وأيضاً مدير 
مكتب الأشغال ومدير مكتب التربية والمدير 
التنفيذي لصندوق النظافة بالمحافظة وعدد 
من الجهات الأخرى بالمحافظة أن الازدحام 
السكاني ف��ي الم��دي��ري��ة وال��ب��ن��اء العشوائي 
وانتشار البسطات أدى إلى تدهور الخدمات 
العامة والأساسية المقدمة للموطنن من 
نظافة ومياه وكهرباء وصحة وتعليم وغيرها 

من الخدمات الأخرى.
وأكد الأخ المحافظ أن إعادة نصاب الخدمات 
الأساسية في هذه المديرية الكبيرة تتطلب 
المزيد من الجهود من قبل جميع الجهات في 
المديرية باعتبارها مسؤولية الجميع: المجلس 
المحلي في المديرية وكذلك الجهات المعنية 
في المكاتب التنفيذية إلى جانب مسؤولية 
المواطنن في هذه المديرية التي يجب أن تعود 
إلى طابعها المميز وانتظام الخدمات فيها إذا 
ما تحملت كل جهة مسؤوليتها فيها بأمانة.

من جانبه أوضح  الأخ عبد الرؤوف محمد 

سعيد مدير عام مديرية الشيخ عثمان أن 
مديرية الشيخ عثمان تعاني العديد من 
الصعوبات في العديد من الم��ج��الات منها 
ال��ت��ع��ل��ي��م وال��ص��ح��ة وال��ن��ظ��اف��ة وخ��دم��ات 
البنية التحتية والح��ال��ة الأم��ن��ي��ة وم��دى 
تنفيذ البرنامج الاستثماري في المديرية 
ح��ي��ث ش��م��ل ال��ب��رن��ام��ج الاس��ت��ث��م��اري لعام 
2013م ح��وال��ي 34 مشروعاً بمبلغ ق��دره 
478.200.000 الم��ن��ف��ذ م��ن��ه ح��وال��ي 16 
مشروعاً نسبة التنفيذ 60 % وبمبلغ قدره 

. 357.871.715
وبلغت مشاريع عام 2014م )40( مشروعاً 
بمبلغ قدره 446.999.000 مشيرا إلى  أن 

المشاريع المنفذة بلغت حوالي تسعة مشاريع 
والمشاريع قيد التنفيذ حوالي 5 مشاريع 

والمشاريع المتعثرة مشروعان.
وأضاف مدير المديرية أن لجنة المناقصات  
ستقف ف��ي اجتماعها ف��ي 20 م��ارس أم��ام 
أرب��ع��ة م��ش��اري��ع وه���ي ب��ن��اء م��ظ��ل��ة لم��درس��ة 
العبيدي للبنات وإضافة مبنى من دورين 
ل��ل��وح��دة الإداري������ة وت��أه��ي��ل ورص����ف ش���ارع 
الم��ص��ع��ب��ن وإع�����ادة ت��أه��ي��ل ش��ب��ك��ة ال��ص��رف 
الصحي في بعض مناطق المديرية بالإضافة 
إلى ما تعانيه المديرية من مشكلة التعليم 
ونقص الأث��اث وازدح��ام الطاب بالإضافة 
إل���ى الم��ج��ال ال��ص��ح��ي إل���ى ج��ان��ب خ��دم��ات 

المياه والكهرباء والنظافة والصرف الصحي 
والجانب الأمني.

و اس��ت��م��ع الأخ المح���اف���ظ إل���ى ع���دد من 
الم��اح��ظ��ات والم��ق��ت��رح��ات م��ن ق��ب��ل م���دراء 
النظافة والأشغال  والتربية والصحة وغيرها 
من مجالات الخدمات الأساسية المقدمة في 
المديرية وإيجاد الحلول الضرورية والمناسبة  
لعدد من المشاكل التي يعاني منها المواطنون 

في المديرية.
حضر الاجتماع الموسع الأخ أحمد سالم 
ربيع علي والأخ نايف البكري وكياً المحافظة 
والعميد مصعب الصوفي مدير ع��ام أمن 

محافظة عدن.

عدن/ 14 أكتوبر :
حمل المجلس المحلي بمديرية صيرة برئاسة الأخ/ شيخ بانافع مدير 
عام المديرية/ رئيس المجلس المحلي بالمديرية في اجتماعه الدوري صباح 
اليوم المنعقد في ديوان المديرية بحضور الأخ/ عوض مبجر الأمن العام 
للمجلس وأعضاء الهيئة الإداري��ة وم��دراء عموم المكاتب التنفيذية .. 
بالمديرية، حمل مؤسسة الصرف الصحي بالمحافظة المسؤولية الكاملة 
عن مضخة القطيع البناء العشوائي فيها كون المديرية وقيادة المجلس 
المحلي قد تحملت العبء الكبير في تكسير العشوائي وإزال��ة مخلفات 
البناء بأكثر من مرة وكون مؤسسة الصرف الصحي بالمحافظة لم تقوم 

ببناء السور حول )المضخة( والذي سيمنع البناء العشوائي.
وشدد الأخ بانافع مدير عام المديرية على  ضرورة وضع خطة للتحول 
القادم في برنامج عمل المجلس وكذا المعالجات والإخفاقات التي رافقت  
عمل المجلس في السابق. مشيراً إلى أن قيادة المجلس ستضع برنامجاً 
استثماري لعام 2015م .مبنياً على عدة معطيات وغنياً بمجالات عدة 
أبرزها السياحة والأشغال والأمن والشؤون الاجتماعية والنظافة والآثار 

وصحة البيئة والأسماك.
وطالب الأخ/ مدير عام المديرية المكاتب التنفيذية بالمديرية بوضع 
المعالجات في ضعف الإيرادات المحلية في مكتب الأشغال العامة ومكتب 
ال��ض��رائ��ب وال��واج��ب��ات ووض��ع الح��ل��ول المناسبة لها وك��ذا رف��ع مستوى 
التحصيل مشدداً على ضرورة مراقبة الهيئة الإدارية بالإشراف المباشر 
لعمل المكاتب التنفيذية في رفع تقارير واضحة ووضع خطة عمل في 

مجال رفع مستوى الإيرادات لكل المكاتب التنفيذية.
كما تحدث عقب ذلك م��دراء المكاتب التنفيذية حول مستوى العمل 
والاخالات التي رافقت سير أعمالها وتصحيح الأخطاء الماضية بهدف 

رفع مستوى العمل الإيرادي والإداري لها.
هذا وقد تم وضع عدد من المعالجات لأوضاع المشاكل الحالية بالمديرية 
أب��رزه��ا مستشفى ع��دن وس���وق الخ��ض��ار وال��ف��واك��ه وت��أه��ي��ل الصهاريج 

وصيانتها وقلعة صيرة والأوضاع الصحية والبيئة والأمنية بالمديرية.

لحج/ عادل محمد قايد:
ناقش الأخ/ أحمد عبدالله المجيدي محافظ لحج أمس مع الأخت علياء فيصل 
عبداللطيف الشعبي نائبة رئيس الهيئة العامة لرعاية أسر الشهداء ومناضلي 
الثورة اليمنية أوجه التنسيق المختلفة لتقديم الرعاية المتكاملة لأسر الشهداء 
ومناضلي الثورة اليمنية من تعليم وصحة وتوظيف بالمحافظة وأيضاً لشهداء 
وجرحى الحراك الجنوبي السلمي في ضوء توجيهات القيادة السياسية وذلك 
بحضور الأخ محمد محمد الكركشي وكيل الهيئة للشئون المالية والإدارية والأخ 

محمد أحمد هواش مدير عام فرع الهيئة بلحج.
 أكدت الأخت علياء أن هذه الزيارة إلى محافظة لحج تأتي لتفقد أوضاع وسير 
العمل في فرع الهيئة العامة لرعاية أسر الشهداء ومناضلي الثورة اليمنية في 
المحافظة وعملية استكمال نقل صرف المرتبات لأسر الشهداء ومناضلي الثورة 
اليمنية عن طريق البريد وكذا التنسيق مع السلطة المحلية بالمحافظة لتفعيل 

الرعاية المعنوية الممنوحة لأسر الشهداء والمناضلن وفقاً للقانون.
وع��ب��رت ع��ن تقديرها ل��دور الأخ المح��اف��ظ الممتاز ف��ي تقديم ال��دع��م وتذليل 
الصعوبات لفرع الهيئة بالمحافظة مشيرة إلى أنه سيتم إعداد مسح بالحالات 

الجديدة لأسر الشهداء والمناضلن.
من جانبه أكد الأخ المجيدي أن فرع الهيئة بحاجة إلى اهتمامكم واهتمامنا 
ويحتاج إلى عناية لافتاً إلى أنه وبحسب الإمكانيات سنعمل على تذليل أي 

صعوبات لأسر الشهداء ومناضلي الثورة اليمنية وجرحى الحراك وشهدائه.
وبعد تدارس الكثير من القضايا الجوهرية والأساسية خرج اللقاء بعدة تدابير 

مساعدة لتعزيز العمل في الفرع.

مدير عام صيرة يشدد على وضع 
خطة للتحول القادم في المديرية

تفعيل الرعاية المعنوية الممنوحة لأسر 
الشهداء ومناضلي الثورة اليمنية بلحج

عدن/ أشجان المقطري:
نفذ مركز السكري في مستشفى الجمهورية 
ال��ع��ام النموذجي ف��رع ع��دن على م��دى يومي 
الأثنن والثاثاء فعالية المسح الميداني الطبي 
لموظفي وط��اب وعاملي كلية العلوم الإداري��ة 
جامعة عدن ومدارس محافظة عدن لاكتشاف 

حالات السكري المخفية.
عقب المسح أوضح الدكتور عبد الله المطري 
مدير مركز السكري بمستشفى الجمهورية أن 
ه��ذا المسح يأتي بمشاركة أطباء المركز ضمن 
برنامج عمل ينفذه المركز بدعم من المنظمة 
العالمية )W . D . F( و يشتمل المسح الطبي 
الميداني لمختلف المرافق والجامعات والم��دارس 
في عدن لمعرفة مدى انتشار المرض بن أوساط 
ال��ط��اب وال��ع��ام��ل��ن وإك��ت��ش��اف ح���الات مرض 

السكري المخفية وتجنب مضاعفاته.
وأضاف المطري أن الفعاليات والمسح الميداني 
تشمل تقديم مشورات طبية وإرشادية تثقيفية 
عن المرض للعاملن والطاب في عدن ويواصل 
أطباء مركز السكري نزولاتهم الميدانية إلى 
العديد من المرافق في عدن ضمن خطة عمل 

اعدت لهذا الغرض.
وكان مركز السكري في  مستشفى الجمهورية 
قد افتتح في الرابع عشر من نوفمبر 2009 
ال��ذي ي��ص��ادف ال��ي��وم العالمي لمرضى السكري 
ويهدف المركز إلى تنفيذ أعمال مسوحات طبية 
ميدانية بهدف معرفة مدى انتشار المرض بن 
أوساط العاملن وكشف حالات السكري الكامنة 
و يقوم المركز بالأبحاث الطبية المختلفة التي 
تسهم في رفد البحوث الطبية بالنتائج المتوفرة 
لدى المركز.. كما يهدف إلى تقديم رعاية طبية 
نوعية ومتقدمة لمرضى السكري بإتباع إرشادات 
منظمة ال��ص��ح��ة ال��ع��الم��ي��ة والاتح�����اد ال��ع��الم��ي 

للسكري.
من جهته تحدث عميد كلية العلوم الإدارية 
جامعة عدن الدكتور توفيق سريع باسردة، قائاً: 
أشكر الأطباء والعاملن في مركز السكري على  
مبادرتهم في مساعدة مرضى السكري، وهذه 
خطوة جبارة للتوعية بالمرض وما يسببه من 

مضاعفات وكيف يمكن لنا تجنبها.
حضر الفعالية كل من الدكتورة ميادة أحمد 
راجح والدكتورة خديجة محمد سالم والدكتورة 
س���وزان توفيق اختصاصيات أم���راض باطنية 

وضمن أعضاء مركز السكري فرع عدن والدكتور 
سميح محمد استشاري الأم���راض الباطنية 
والمهندسة كفى المطري في مركز السكري فرع 

ع���دن، وال��دك��ت��ور ع��ب��د ال��رح��ي��م الح��ج��ي نائب 
العميد للشؤون الأكاديمية والدكتور محمد 

غرامة الراعي رئيس قسم الإدارة الصحية.

ريمة / خالد الجماعي :
ناقش اجتماع مجلس تنسيق تعليم الفتاة بمحافظة ريم��ة برئاسة وكيل 
المحافظة عبده بعاس أم��س خطته التطويرية لدعم وتحسن وتوسيع دائ��رة 

التحاق الفتاة بالتعليم في مختلف مناطق المحافظة الحضرية والريفية.
واستعرض مدير مكتب التربية والتعليم بالمحافظة الدكتور عبد الله القليصي 
نسبة التحاق الفتاة بالتعليم العام الاساسي والثانوي خصوصا الاعوام القليلة 
الماضية منذ انشاء المحافظة التي بلغت نحو 30 في المائة من الفتيات المستهدفات 

واللواتي في سن التعليم.
وأشار الى ان نسبة التهرب من المدارس للفتيات تصل الى 70 في المائة بالمرحلة 
الثانوية ،حيث يبلغ عدد الملتحقات بالتعليم الاساسي نحو 25 الف طالبة بينما 

يتم تخريج مابن 5 آلاف الى 6 آلاف طالبة فقط من المرحلة الثانوية.
وعزا الدكتور القليصي سبب تهرب الفتاة من التعليم خصوصا في المرحلة 
الثانوية الى عدة اسباب منها عدم وجود مدارس وكادر تعليمي خاص بالطالبات 

وانه لا توجد سوى 9 مدارس لتعليم الفتاة.
وب��ن ان محافظة ريم��ة م��ن اق��ل المح��اف��ظ��ات بالنسبة لتعليم الفتاة نظرا 
لتضاريسها الجبلية وبعد وقلة المدارس وشبه انعدام المدارس المخصصة للفتيات 
وتدني نسبة الوعي لديهن وأولياء امورهن وكذا الجوانب الاجتماعية والاقتصادية 

والثقافية.

مناقشة دعم تعليم الفتاة في ريمة 


